
出租汽车
服务提升

珠海出租汽车行业整体服
务质量较年初有所提升，有效
投诉量从去年同期的每月近
1000 宗下降至近期的每月约
600宗，下降幅度接近40%。

文明珠海微信公众号

朱琳 岳奇秀 整理

分学科义务教育质量监测
报告发布，用数据客观揭示了我
国义务教育阶段学生在数学、体
育与健康方面的发展状况，全面
呈现教育质量变化情况。

珠海特区教育微信公众号

呈现教育
质量变化

“第九届澳门购物节”将
于 12 月 1 日至 31 日在澳门举
办，设总值超 850 万澳门币的
消费抽奖、特色精品市集、限
时开仓日等活动。

知珠侠微信公众号

下月澳门
购物攻略

采写/摄影：
本报记者 廖明山 苑世敏

扫描二维码，收看珠海电
视台《珠海新闻》相关节目

华发股份“最美海岸·珠澳同
行”——2019珠海30公里徒步活动
明天启幕。昨天，徒步活动参与者
前往指定地点领取物资包，为接下
来的徒步做准备。物资包领取时间

持续至今天。
昨天中午，记者分别在珠海广

播电视台新闻中心一楼大堂、交通
银行珠海分行营业部等物资包领取
点看到，人们正有序排队等候扫码、

领取物资包，物资包中有打卡手册
兼地图、可爱的吉祥公仔“珠珠”、运
动饮料等。“上午准备的1000份物
资包，不到中午就派发完了，我们又
紧急调来一些物资包。”现场工作人

员表示。
蓝女士是一位护士，她一次性

拿出5个二维码，领了5个物资包。
“我帮科室的同事一起领了。我们
有一个为徒步活动组建的徒步群，
群里已经有50人了，大家有什么活
动相关的消息都在群里分享。”蓝女
士笑着说，“作为医护人员，我们更
知道健康的重要性，在护士长的号
召和安排下，大家都非常积极地参
加这次徒步活动，单位也特意给参
加徒步活动的人调休。”

除了本地市民，周边城市不少
市民也纷纷报名欲走珠海“最美海
岸线”。昨天，这些外地参加活动者
均收到了主办方邮寄的物资包。“刚
刚收到物资包，里面的吉祥物‘珠
珠’玩偶很漂亮，饮料等物品很实
用。”江门市民区先生在电话中告诉
记者，自己今年已经75岁了，是一位
徒步爱好者，这次和他一起从江门
来珠海参加活动的人年龄均在40岁
以上。“珠海与江门是邻居，珠海美
丽的海岸线和优美的自然环境对我
们有很大的吸引力。看到珠海有徒
步活动的消息，我立即发动身边的
朋友报名，这次一共有十几位朋友
从江门过去参加活动。我们计划明
天早上5点就从江门出发去珠海。
很期待这场徒步。”

徒步活动参与者领取物资包
内有打卡手册兼地图和可爱的吉祥公仔“珠珠”等

徒步活动参加者领取物资包。

本报讯 记者郑振华报道：记者从
香洲区城管局了解，本周六举办的华发
股份“最美海岸·珠澳同行”——2019
珠海30公里徒步活动中，垃圾分类真
人版吉祥物将现身起点和打卡点（补给
站），与徒步者互动，为徒步活动和垃圾
分类工作加油。

据香洲区城管局市容环境管理中心
负责人介绍，为了进一步深化国家生活
垃圾分类政策宣导，加强对我市主城区
垃圾处理现状、垃圾的危害等方面知识
的宣传，让市民了解生活垃圾分类的好
处和分类流程，倡导环保理念，本次徒步
活动期间，香洲区城管局将在每个打卡
点（补给站）设立一组四分类垃圾桶，并

安排3-5名督导员现场派发垃圾分类宣
传资料，引导徒步者正确分类投放垃
圾。参加徒步的人每人会领到一本打卡
手册，其中附有珠海垃圾分类的相关说
明和知识，是一份方便实用的垃圾分类
指南。此外，垃圾分类真人版吉祥物将
现身徒步活动起点和打卡点（补给站），
与徒步者展开互动。参与分类游戏体验
的徒步者还有机会获取精美小礼品。

另据高新区建设环保局市政科负
责人透露，活动起点和银坑大浪湾补给
站届时将各摆放两组四分类垃圾桶，并
设置垃圾分类宣传摊位和垃圾分类背
景墙，徒步者可在背景墙上签名支持垃
圾分类工作。

为徒步活动和垃圾分类工作加油

垃圾分类真人版吉祥物现身起点

本报讯 记者郑振华报道：华
发 股 份“ 最 美 海 岸·珠 澳 同
行”——2019珠海 30公里徒步
活动沿途设置5个打卡点和两个
补给站。记者昨天采访获悉，活
动期间相关单位将加派人手做好
沿途保洁和安保工作，为参加活
动者提供干净整洁、安全舒适的
徒步环境。

本次徒步活动起点为中山大
学珠海校区伍舜德国际学术交流
中心，终点为港珠澳大桥珠澳口
岸人工岛入口。昨天下午3时，
记者在起点位置看到，多名保洁

人员正在沙滩上巡视、捡拾垃圾。
“我们非常重视这次30公里

徒步活动，安排了专人跟进相关
保障工作。”具体负责此次徒步线
路高新区范围相关保障工作的高
华市政公共事业一部负责人介绍
说，由于活动场地较为特殊导致
用电不便，公司积极与相关部门
协调沟通，做好用电保障工作。
为了确保徒步活动安全，公司前
期对徒步路线开展了安全隐患排
查和清理，并对沿途绿化树木进
行了虫害消杀。“活动期间，我们
的保洁人员将由平时的8人增加

到16人，为大家提供一个干净整
洁、安全舒适的环境。”

此次徒步活动路线全长30公
里，沿途7个打卡点和补给站中的
海天驿站、野狸岛、爱情邮局、港珠
澳大桥珠澳口岸人工岛入口等4个
打卡点，还有香炉湾补给站属于香
洲区城管局环卫保障范围，目前相
关工作已部署到位。

“我们一共负责5个打卡点和
补给站的环卫保障工作，每个站点
将安排15—20人负责保洁和安保
工作。”香洲区城管局市容环境管
理中心负责人告诉记者。

相关单位加派人手做好30公里路线沿途保洁和安保工作

将最美海岸风景呈现给徒步者
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在《粤港澳大湾区发展规划纲
要》中，珠海横琴被赋予建设粤港澳
深度合作示范区的重大使命。

“从目前来看，以规则衔接为重
点，探索将澳门国际自由港制度和
政策体系延伸到横琴，需要突破的
瓶颈和壁垒还有很多，但只有迈过
这‘关键一步’，才能真正实现珠澳
深度合作、要素流动、共赢发展，更
好地服务国家战略大局。”全国政协
港澳台侨委员会副主任，贺田工业
有限公司行政总裁贺定一指出。

贺定一建议，要发挥澳门的独
特优势，加快在横琴探索建设自由
贸易港，“以制度创新为核心，在内
外贸易、投资金融、财政税收、金融
创新、出入境方面探索更灵活的政
策体系、监管模式、管理体制，不断
创新跨境便利化举措，打造趋同港
澳的国际化营商环境。

“在横琴自贸片区范围内，是
不是能够对澳门实行‘单一执照’

制度？就是在澳门获得职业资格
或营业执照的机构、个人，都可以
在横琴设立经营分支机构，开展相
关的经营活动。”商务部国际贸易
经济合作研究院原副院长李钢提
出，可以在“一国两制”框架下，在
横琴进一步探讨建立“单一执照”
的负面清单制度，探索两地监管如
何深度融合。

能否真正打破制度壁垒、实现
规则对接，将“制度之异”变成“制度
之利”，已经成为横琴未来对澳合作
中最重要、最紧迫的课题之一。中
国（海南）改革发展研究院院长迟福
林建议，要抓住粤港澳大湾区建设
等重大历史机遇，与澳门一起争取
国家给予横琴更多的政策支持与制
度创新赋权。

“横琴开发起步的基础弱、规模
小、人口少，如今又肩负着国家级新
区、自贸试验区和粤港澳深度合作
示范区的重任，在人才、项目等方面

需求更加迫切，这就需要进一步优
化提升横琴‘分线管理’政策，促进
人员、货物的便捷流动。”广东省人
大常委会原副主任雷于蓝指出。

她建议，推动在横琴设立海外
人才的离岸创新创业基地，探索更
便利的停居留措施，吸引国际人才
携带项目到粤澳特别合作区工作、
生活，同样也要推动、支持港澳青年
到横琴创新创业。

“横琴新区要着力为澳门青年
创新创业提供最优惠的条件，打造
一个辐射粤港澳大湾区的青年创业
中心，从资金扶持、平台搭建、人才
奖励、创业环境优化等方面全方位
支持。”迟福林表示。

“去年，粤港澳大湾区青年论坛
在澳门举行。其实，横琴与澳门完
全有条件、有资源创办世界性青年
论坛，我想这是一个很大的创新，但
也是真正面向长远的课题。”迟福林
说。

采写：本报记者 钟 夏
见习记者 佘映薇

摄影：本报记者 李建束

第三届横琴新区发展咨询委员会纵论珠澳深度合作

超级智囊团为横琴创新发展赋能超级智囊团为横琴创新发展赋能
横琴创新发展与珠澳深度合作，离不开超级智囊团的助

力。21日，第三届横琴新区发展咨询委员会第一次会议召开，

何厚铧、宋海、马有礼、贺定一等10位新一届咨委会委员出席

会议，为横琴发展积极建言献策。
第二届横琴新区发展

咨询委员会自2016年12月
成立以来，充分发挥“思想
引擎”作用，为推动横琴高
层次、高品质开发建设作出
积极贡献。三年间，第二届
咨委会共举办或参与40多
场研讨会、专题讲座及企业
活动，开展近 50 次实地调
研和6项重点课题研究，提
供近140条对策建议，其中
绝大多数已经或正在转化
为工作部署和创新措施，成
为推动横琴开放发展不可
或缺的重要力量。

第三届横琴新区发展
咨询委员会特聘了 24 名
知名人士，其中全国政协
副主席何厚铧继续担任主
任委员，宋海等16名委员
为第二届续聘委员，黄奇
帆等7名委员为新聘任委
员，组成超级智囊团为横
琴创新发展赋能。

新一届咨委会委员阵
容强大，既突出对港澳深
度合作，来自港澳的咨询
委员将近一半；又突出专
业性、精准性，从事区域经
济和产业研究、体制机制
创新、金融创新、法制研究
等方面的专业人士占80%
以上。

成果斐然

未来可期

精准聚焦优势产业
促进澳门产业多元发展

建设横琴新区的初心，就是为澳
门产业多元发展创造条件。“在珠澳
深度合作中，横琴更要解放思想、敢
于创新，与澳门共同做好研究谋划、
制定扶持政策、精选培育产业、理顺
协同机制，为加强两地的核心竞争
力、促进澳门产业多元发展进行多方
位探索。”全国政协副主席、横琴新区
发展咨询委员会主任委员何厚铧表
示。

“粗放型的合作模式难以满足新
产业、新经济的发展要求，关键还是
要做好精准聚焦、协同发力。”何厚铧
建议，横琴和澳门可通过旅游资源互
补，共同发展面向全球的休闲旅游产
业；通过推动澳门高校和国家实验室
等源头创新资源向横琴拓展延伸，支
撑澳门更好地参与广深港澳科技走
廊建设，共同发展科技创新为主导的
产业。

目前，澳门拥有4个国家重点实
验室，包括澳门科技大学的中药质量
研究国家重点实验室和月球与行星
科学国家重点实验室。“澳门必须加
强和珠海的科技创新合作，进一步融
入粤港澳大湾区国家战略，包括争取
在澳门建设更多国家级创新科技平
台，推动将国家技术创新中心和国家
重点实验室落地横琴。”澳门科技大
学校长、中药质量研究国家重点实验
室主任刘良希望，未来在大湾区科技
创新领域，能够形成东部有香港-深

圳，中部有广州-佛山，西部有澳门-
珠海的新格局。

今年，珠海市政府与澳门科技大
学正式签署框架合作协议，双方将共
同打造粤港澳大湾区西岸珠澳优质
教育和创新科技中心。“推动澳门经
济适度多元发展，其应有之义，是一
种可持续、高质量的发展。这有赖于
优质的高等教育与人才培养，有赖于
科技创新的支撑与新兴产业的崛
起。横琴与澳门合作大有可为，未来
可期。”刘良说。

“澳门证券交易所建设已经有了
新进展，横琴是粤澳金融深度对接的
理想区域，是内地金融机构跨境延伸
的落脚点，要充分利用横琴建立一些
特色金融平台，来推动粤澳跨境金融
的合作。”全国政协常委、全国政协
港澳台侨委员会副主任、澳门中华总
商会会长马有礼建议。

“例如，可以促进横琴自贸片区
的金融机构与港澳地区金融机构的
交流与合作。一方面鼓励澳门银行
在横琴自贸片区设立中小企业金融
服务专营机构，发起设立城镇银行
等，另一方面推动符合条件的横琴
自贸片区金融机构在澳门设立分支
机构，支持自贸片区内企业到港澳
地区挂牌上市。”全国政协常委、副
秘书长、广东省原副省长宋海建议，
从金融创新着手，把横琴打造成粤
港澳大湾区金融创新中心。

积极谋划制度创新 加快与澳门规则衔接

咨委会委员提出要推动、支持港澳青年到横琴创新创业。


